

EL ECO NACIONAL

DIARIO POLÍTICO DE LA MAÑANA.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Madrid, al mes, 4'50 ptas.—En Provincias, un trimestre, 6 ptas.—Ultramar y Ext.^a, semestre, 30.
—Cuan to se gire á cargo de sus suscritores se aumentará una peseta más por trimestre por quebranto de giro y comision.
Número suelto, 1 peseta.

ANO III.

DIRECTOR:

GUILLERMO AUTRAN.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Madrid, en las oficinas, plaza de los Ministerios, número 3, principal derecha, y en las principales librerías.

NÚM. 800.

ADVERTENCIA.

Con motivo de estarse practicando obras de reparacion en la casa calle de la Biblioteca, número 5, se han establecido provisionalmente las oficinas de la redaccion y administracion de EL ECO NACIONAL en la plaza de los Ministerios, número 3, principal derecha.

Regamos á los periódicos que nos honran con el cambio que se dignen dar las órdenes correspondientes, á sus repartidores, para que no suframos la privacion de sus visitas.

O Cánovas ó los liberales.

No hace aun muchos días que manifestábamos, con la claridad con que acostumbramos á emitir nuestro pensamiento, que era indispensable que el partido conservador siguiera en el poder, para que salvara las dificultades creadas por su política ó se estrellara ante los obstáculos suscitados por sus errores. Y decíamos esto, porque entendíamos, y seguimos entendiéndolo de la propia manera, que ni hay derecho para exigir á los liberales que tomen á su cargo el deshacer la obra de la crisis de Enero, ni estamos en el caso de cometer la inoportunidad de aceptar ahora el poder para facilitar á los conservadores su rehabilitacion y cargar nosotros ante el país con las consecuencias de la situacion creada por el actual gobierno.

Mas á fé que casi estamos ya arrepentidos de haber sostenido semejante conclusion. ¿Cómo habíamos de creer que aceptando aquélla, pidiera el órgano del partido liberal la continuacion de la política conservadora representada en el poder por hombres distintos de aquellos que son sus genuinos representantes? ¿Cómo habíamos de imaginar que coincidiendo en la idea de que no se precipite la venida de los liberales, se pidiera la sustitucion de este ministerio por un ministerio Silvela?

Semejante solucion no sólo es contraria á los intereses del elemento liberal-democrático, sino que sería una perturbacion en la política, y una amenaza para los escasos restos de libertad que aun disfrutamos. El partido conservador podrá acoger la idea con benevolencia, pero nosotros tenemos que rechazarla con todas nuestras fuerzas.

La solucion Silvela permitiría al Sr. Cánovas descansar de las fatigas del poder, haría que se olvidara ó se desvaneciera al menos el recuerdo de sus arbitrariedades y desaciertos, permitiría al actual presidente recobrar las perdidas fuerzas, y tras cuatro ó seis meses á lo sumo de alejamiento del gobierno, volvería aquél en mejores condiciones y se prolongaría el mando del partido conservador. ¿Conviene esto á la política liberal? Pues es preciso no hacerse ilusiones: eso es lo que sucedería. El ministerio Silvela sería un ministerio-puente, pero no para los liberales, sino para el mismo señor Cánovas; no aceleraría la vuelta de nuestros ideales, sino que permitiría mantener por más tiempo al partido conservador al frente de los negocios públicos.

¿Es acaso que el Sr. Silvela es más liberal que el Sr. Cánovas? No

abe decirlo seriamente. La política en sus líneas generales sería la misma, y en sus detalles sería más reaccionaria, solo que, por la diversidad del temperamento, el Sr. Silvela no suscitaria ciertas protestas por que cuidaría más de cubrir las apariencias. Es decir, que tendríamos una situacion más reaccionaria en el fondo, y más hipócrita en sus procedimientos. ¿Es esto lo que conviene al partido liberal? Pues lo rechazamos. Preferimos la arbitrariedad franca á la reaccion hipócrita.

Por otra parte, un gobierno conservador en el que no figuraran los Sres. Cánovas y Romero Robledo, resultaría siempre un gobierno sin la fuerza necesaria para contrarrestar los trabajos de la revolucion. El poder se debilitaría más y más en las manos del Sr. Silvela, y en último resultado vendría esa solucion á favorecer á los elementos intransigentes, con grave daño del orden público y sin ventaja alguna para la monarquía.

Dadas las actuales circunstancias una crisis total resuelta por la corona dentro del partido conservador, parecería la confirmacion de ciertos recelos, levantaria en el país vivas protestas, traería de nuevo á la imaginacion el recuerdo de viejos antagonismos, y provocaría sucesos cuyo anuncio vemos con dolor y cuya realizacion queremos evitar. Y despues de todo, ¿cómo iba á explicarse esa crisis? ¿En qué se iba á fundar? ¿Contaría con el apoyo de la mayoría parlamentaria, no limitándose á ser una continuacion del gobierno actual?

No, esa solucion no es posible. La rechazan la lógica, los intereses del país, la conveniencia del trono. Únicamente pueden defenderla, por egoismo, los conservadores, y por odios personales, los fusionistas.

El partido liberal no debe pedir que se le entregue el poder en estas circunstancias, pero debe sí, demandar que el partido conservador continúe representado por sus jefes los Sres. Cánovas y Romero Robledo. O Cánovas, ó los liberales; otra crisis total á beneficio de la política imperante, no puede obtener siquiera de nuestros amigos la complicidad del silencio.

La carestía del pan.

Dice un colega que es asunto digno de meditarlo que precisamente cuando la cosecha de cereales ha sido tan abundante en todas partes y hasta enorme en los Estados Unidos y en Rusia, y que en el mercado de Londres el trigo ha estado durante los meses trascurridos del presente año más bajo de lo que se ha conocido desde 1780, parece haberse conuinado los panaderos como por una especie de pacto internacional para subir el precio del pan contra toda razon y fundamento. En Londres se oyen las mismas quejas que en Madrid y en París, en las últimas noticias de los Estados Unidos hablan de la conmocion producida en Boston por la repentina subida del precio del pan á 30 céns. de peseta por libra inglesa, cuando hay en el país más trigo del que puede consumir y exportar, estando su precio más bajo aún que el del maíz.

Esta cuestion reviste tan capital importancia, que bien merece con-

sagren preferente atencion todos los que se ocupan de la cosa pública. La carestía del pan puede degenerar fácilmente en una cuestion político-social y de rechazo en una cuestion de orden público, pues no sería la primera vez que crisis análogas han dado lugar á hondas perturbaciones.

Nosotros creemos que á la presente crisis se podría subvenir abriendo los pueblos las paneras de sus pósitos á los municipios con las mismas condiciones con que aquellos establecimientos ceden el trigo á los particulares, á fin de que los ayuntamientos elaboren el pan y lo expendan al precio que corresponde, dado el coste de la primera materia, logrando así que el público no sea víctima de las confabulaciones de tahoneros y acaparadores.

Cuando las leyes de la oferta y la demanda se perturban por la ingrencia de elementos extraños y antieconómicos, el poder social está llamado á restablecer el equilibrio por los múltiples medios que tiene á su disposicion y que no están al alcance de los particulares.

Aquellos municipios, como el de Madrid por ejemplo, donde no existen pósitos, pueden adquirir el trigo de los grandes mercados donde se encuentra á precios fabulosamente baratos por las abundantísimas cosechas obtenidas en todas las comarcas productoras de todo el mundo, y elaborarlo por su cuenta hasta lograr que los fabricantes del pan lo expendan en condiciones equitativas, y que no pesen horriblemente, como ahora, sobre la clase más numerosa y necesitada del país.

Disposiciones sanitarias.

La Gaceta de hoy publicará una real orden circular del ministerio de la Gobernacion á los gobernadores civiles participando que en vista del satisfactorio estado de la salud en los pueblos que fueron infestados, se suprime el parte de salud de la Gaceta, y se presenta como enseñanza inestimable del procedimiento de defensa empleado, el éxito de haber salvado á la Península de mayores invasiones cólericas.

Acompañará á la circular un estado de la direccion de Sanidad, en el cual se compara la mortalidad de los pueblos acordonados en los meses de Agosto y Setiembre último del año actual, con la ocurrida en los mismos del año anterior, y de este estado resulta que Novelda ha sido la poblacion más castigada por el cólera, siendo la proporcion de los fallecidos en este año de 423 por cada 100 de las defunciones del año anterior. Despues de Novelda, la poblacion que mas ha padecido es Monforte, donde la relacion de los muertos en estos meses es de 400 por 100 sobre los dos meses del año anterior.

En la misma circular se previene á los gobernadores civiles que vigilen con el mayor celo por la extincion de los focos insalubres, aplicando vigorosas medidas de higiene, porque si bien el buen sentido y la conciencia creen que la estacion en que entramos no ha de ser favorable á la difusion del cólera, podrían en la próxima primavera temerse el desarrollo y propagacion de gérmenes ocultos, á cuyo remedio está

el gobierno en la obligacion de proveer.

Publicado que sea este documento verá también la luz en el periódico oficial otro reduciendo las cuarentenas de la frontera del Norte á breves periodos de observacion con dictamen facultativo, y á este fin, y con amplias facultades, saldrá mañana para Irún el doctor Taboada. Quedará subsistente el lazareto de Irún y algunos otros, al cuidado de personas aptas, como precaucion por si más adelante fueran necesarios.

ECOS POLITICOS.

Coincidiendo con lo que hemos dicho acerca de la actitud que hoy corresponde al elemento liberal, escribe la Gaceta Universal:

«Los acontecimientos tienen que correr su curso natural, y sin necesidad de impacencias, el día en que se apuren los medios para remediar la situacion de Cuba, se resuelva en pró ó en contra la prórroga de las provincias Vascaas y Navarra y se hagan unos presupuestos, ya tendrá el partido conservador el desgaste suficiente para no poder proseguir su marcha.

Hoy, pues, nuestra mision política no debe ser otra más que saber esperar, y dejar á los que están en el poder que sientan los efectos de sus antagonismos.»

Estamos conformes. Pero una cosa es esperar á que llegue el momento oportuno, y otra contribuir á la permanencia de los conservadores pidiendo y apoyando la formacion de un ministerio-Silvela.

El Estandarte repite su famosísimo todo va bien.

El Liberal escribe lo siguiente:

«En Barcelona, los izquierdistas disidentes han vuelto á ponerse bajo las órdenes de su antiguo jefe el señor Ruiz Zorrilla.

«En Andalucía, han hecho otro tanto los izquierdistas de distintos puntos.

«En Valencia, se dirigen por el mismo camino.»

¿Todo va bien! Pero ¿para quién, señores conservadores?

No es para la pátria, no es para el rey, no es para los que queremos fundar pacíficamente dentro de la monarquía el reinado de la democracia. ¡Vá bien para los intransigentes!

La idea del ministerio-Silvela ha hecho poca fortuna.

Todos los partidos la combaten; desde los republicanos hasta los moderados, creen que eso no resolvería nada.

Los mismos fusionistas no se ocultan para decir que esa solucion sería perjudicialísima á los intereses del país y de la monarquía.

No hay, pues, otro remedio, como decimos en nuestro artículo, que se guir con el Sr. Cánovas ó llamar á los liberales.

Debemos á nuestro apreciable colega la Epoca una explicacion sobre la frase que le atribuimos de que «una pareja de Guardia civil al pié de cada taberna era el mejor remedio contra la criminalidad.»

En honor de la verdad debemos decir que no hemos leído la frase citada en las columnas del colega, si no en las del Liberal que podemos suponer la habría trasladado fielmente. En prueba de nuestro aserto,

véase lo que dice en su número del miércoles:

«Es preciso ahondar en esa perversion moral, que convierte á muchos en fieras con apariencia humana; investigar sus causas, y proponer el remedio.

Como era de razon, la Epoca, en su calidad de conservadora, ha dado cima á ese gran empeño.

La taberna es una de las causas principales de los crímenes que ensangrientan las calles y plazas de Madrid.

El remedio... hélo aquí: Colocar una pareja de orden público á la puerta de cada taberna.»

Esto es lo que hemos atribuido á la Epoca en el suelto á que este apreciable colega hace referencia. Estamos dispuestos á retirar lo dicho, si no resulta la exactitud.

La Union, alternando con periódicos que se llaman democráticos, se ocupa estos días de las creencias religiosas del Sr. Moret.

Comprendemos que el diario ultramontano se escandalice de la asistencia de un ciudadano español á una capilla evangélica; lo que no nos explicamos, y que á su vez también nos escandaliza, es que periódicos republicanos hagan coro á los carlistas para lanzar rechiflas é inyectivas por el grave delito ú inconveniencia de haber hecho uso del más preciado é inviolable de todos los derechos.

No es así como deben entender la libertad religiosa, ni como deben practicarla, los que están llamados á civilizar un pueblo educado desde tantos siglos en la escuela del fanatismo.

¿O es que esos demócratas son hijos de esta misma educacion y tocados del mismo contagio?

Era lo que nos faltaba ver.

Algunas señoritas que frecuentaban el año pasado la escuela de artes, se han acercado á esta redaccion para hacer constar que este año se ha suprimido en dicha escuela la clase de grabado de música, establecida en el anterior, y cuya instalacion habia costado considerables dispendios por el rico material que el gobierno habia mandado traer de Alemania para dicho objeto.

No podemos menos de asociar nuestras quejas á las de las familias interesadas, no solo desde el punto de vista de los intereses privados, que se han lastimado injustamente, sino, y con mayor motivo, por el interés público, que resulta perjudicado y desconocido al cerrar esta nueva y hermosa carrera que se habia abierto al bello sexo.

Cuando en todas las naciones se acentúa la tendencia á abrir horizontes á la mujer, con el objeto de emanciparla en una prudente medida, nosotros seguimos una direccion contraria, que por cierto no nos honra.

Es una nueva gloria que puede reclamar el gobierno conservador.

Leemos en la Patria:

«La izquierda ó la democracia, no cuenta con popularidad ninguna, ninguna, NINGUNA.»

Las escasas simpatías que pueda contar, son las que proporcionaron á ese esqueleto de partido la tolerancia conservadora y la proteccion que á solicitud suya le dispensaron nuestros amigos.»

Decididamente las simpatías del país están por el partido conservador, que en los tres años del gobier-

no del Sr. Sagasta, apenas dió muestras de su existencia.

Será verdad que «la democracia no cuenta con popularidad ninguna,» pero el timbre de los periódicos y los antecedentes de los cuatro últimos lustros parecen demostrar todo lo contrario.

Salvo el parecer ilustradísimo de la prensa ministerial.

La Iberia declara que la paternidad de la idea de formar un nuevo ministerio conservador, presidido por un hombre de esta comunión, no es suya, sino que pertenece al mismo señor Cánovas.

Ahora solo falta que declare el colega que él y sus amigos combatirán con mayor encarnizamiento todo gobierno conservador que no esté presidido por el Sr. Cánovas.

El anunciado Consejo de ministros tendrá lugar el lunes próximo bajo la presidencia del Sr. Cánovas.

La corte regresará á Madrid el martes.

A pesar de esto, creemos que el jueves no se celebrará Consejo bajo la presidencia de S. M.

Agradecemos mucho las frases que nos dedican nuestros estimados compañeros la Morina, la Patria, el Progreso, la Gaceta Universal, la Discusión y demás colegas, que se ocupan de nuestra denuncia.

Carta de Cuba.

Habana 25 de Setiembre de 1884. Sr. Director del Eco Nacional.

Muy Sr. mío: Vivimos aquí en un país especial donde se cometen robos, asesinatos, secuestros y todo género de crímenes, que por lo frecuente y repetidos carecen de la notoriedad que se concede en otros países á esta clase de hechos.

Los periódicos de provincias vienen dando cuenta diariamente de los asesinatos que se perpetrán en los campos, y las luchas que á veces sostiene la Guardia civil ó la municipal con los malhechores; así es que la seguridad es un mito, pues generalmente quedan impunes los delitos, por ignorarse los delincuentes.

En esta capital hace pocos días ha ocurrido uno de esos hechos «tan canchalesos;» al procurar la detención de un asiático se trabó una encarnizada lucha quedando muerto en la refriega el sereno un Guardia civil y el mismo objeto de la detención, y muy mal herido un transeúnte; siendo muy frecuente el que ocurran uno ó dos asesinatos diariamente.

La falta de seguridad individual, y los robos que á cada momento ocurren, atacando á las personas, pinal en mano, en medio de la vía pública para despojarlas de las prendas ó dinero que llevan, ó los robos con violencia de domicilio y fractura, son tantos, que es hora ya de que se fije la atención y se remedie eficazmente este mal social que repudia todo país civilizado.

Si la ley es deficiente si la vigilancia no es bastante, si la vagancia no es combatida, si los vicios no son corregidos y si los criminales burlan la justicia impunemente, es necesario adoptar otro sistema, otra organización, otro modo de ser, que modifique las costumbres, moralice y extinga por serie de horribos hechos y caso de ser necesario el castigo y aulo el procedimiento.

Se han adoptado algunas medidas para activar las causas incoadas y que al rápido procedimiento juzgan los municipales de la sustanciación de ellas; pero no es bastante ni se alcanza la disminución de la resolución, que al parecer, está propuesta, de establecer un juez de causas en cada barrio, que se ocupe exclusivamente de la averiguación y castigo de los crímenes que se cometen.

Hemos sido sorprendidos por una irregularidad cometida en los efectos timbrados, que por el aparato que se desplegó, las centinelas que se establecieron y el lujo de precauciones que se adoptaron, creyó el público que la cosa era colosal, discurriendo cada cual sobre la dependencia ó ramo del Tesoro en que habría sido; pero quedó la ansiedad satisfecha al saber que solo fueron detenidos dos carpinteros que trabajaban en la administración económica, encontrándose en sus cajones de herramientas varios efectos timbrados.

Después, á los pocos días, fué depositado un billo en la Beneficencia,

ó casa de Maternidad, conteniendo varios sellos por valor de 25 000 pesos, con una carta abierta y dirigida al gobernador general; estos sellos no se sabe aún si son legítimos ó falsos; el juzgado respectivo se ocupa de este asunto.

En vista de la frecuencia con que se repiten estos escándalos en la historia de los efectos timbrados, que es una de las rentas más pingües y que más se presta á fraudes y contrabandos, y siendo impotente la administración para evitarlos, debiera procederse á subastar este servicio, ó á su recaudación por el Banco Español, como ha sucedido con las contribuciones, con cuya acertada disposición se morafizó completamente la recaudación, desapareciendo aquella serie de recibos falsos y duplicidad de pagos escandalosos y vergonzantes de que tanto se ocupó la prensa; con la renta del timbre y otras análogas, aceptando igual procedimiento, ganaría el fisco, se simplificaría la administración, y obtendría el gobierno mil placeres de las personas honradas é imparciales que aprecian los intereses públicos.

Queda de V. atento seguro servidor Q. B. S. M.

El Corresponsal.

ECOS TEATRALES.

Real.

Las importantes obras de reforma que se están practicando en casi todas las dependencias del teatro Real, por un lado, y por otro, las dificultades que las disposiciones sanitarias han ofrecido para los viajes de los artistas, hacían temer que pudiera demorarse por seis ú ocho días la fecha reglamentaria la apertura del coliseo de la plaza de Oriente. A esto último obedece que aun no hayan llegado á esta corte la señora Fides Deories y el Sr. Masini que ya están en camino, procedente la primera de París y el segundo de una de sus posesiones de las cercanías de Milan. Las últimas órdenes respecto á supresión ó aminación de lazaretos y cuarentenas, facilitarán sin duda la llegada de esos artistas que son los únicos que faltan, habiendo sufrido los demás grandes detenciones no solo por los días de las cuarentenas sino por los que antes de ingresar en los lazaretos han tenido que esperar para que les tocasen sus turnos. Así se explica que habiendo salido el cuerpo de coros de Milan el día 23 del mes de Setiembre no haya llegado aun á Madrid debiendo verificarlo de hoy á mañana, por haber salido ayer del lazareto de Por Bou. Ayer llegaron á esta corte las señoras Pasqua y Sargent y los Sres. Barberat, Battistini y Dolcibene, no quedando ya en lazaretos más que el Sr. Silvestri y algunas partes secundarias, pues como en días anteriores hemos anunciado, se encuentran ya en Madrid las señoras Theodorini, Bullcicoff, Ferreti, Mariani y Pons y los Sres. Poncá, Aramburo, Puerari, Bianchi, Povoleri y Stinco.

Todas estas contrariedades han impedido, con fuerza mayor, que hayan podido empezarse los ensayos de las primeras óperas que han de cantarse, lo cual tendrá efecto desde luego, y es casi seguro que las funciones empezaran en el día fijado en la contrata del teatro como lo desea la empresa, que es únicamente la perjudicada en el caso de que así no sucediera.

Comedia.

Anoche fué en este elegante coliseo el debut del inteligente y discreto actor Miguel Cepillo, que por el respeto que le infundía el número público que llenaba completamente la sala, estuvo algo cohibido en la representación de su comedia favorita Un inglés y un escatino demostrando, no obstante, un perfecto conocimiento de la obra; una sencilla naturalidad, buen decir y distintas maneras, cualidades todas que el público le recompensó con repetidos aplausos y llamadas á la escena al final de todos los actos.

A su altura también siempre oportuno, chispeante y discreto, estuvo el Sr. Rosell, en el papel del vizcaíno, que interpretó á las mil maravillas, contribuyendo los demás actores y actrices al éxito de la representación.

Felicitemos á la empresa del teatro de la Comedia, por la adquisición de un actor de las condiciones del Sr. Cepillo.

Alhambra.

Con un lleno completo se verificó anoche la función de beneficio del barítono Sr. Aragón, con la ópera Hernani en que tanto se distingue dicho artista, y el duo de I Puritani, que cantó el beneficiado con el señor Ulloa, teniendo que repetirlo á instancias del público.

Hoy tendrá efecto en el mismo coliseo la primera representación de la Africana, cuya obra se propone

la empresa poner en escena del mejor modo posible, dado el pequeño escenario del teatro. Para los primeros días de la próxima semana se prepara el beneficio del maestro Bonniccioli, en que se estrenará una ópera en un acto original de tan inteligente director de orquesta.

Zarzuela.

Continúa siendo el de la calle de Jovellanos el teatro más favorecido en la actualidad. Anoche además de la numerosa concurrencia que á aquel acude de ordinario y ocupa toda sus localidades velanse, en la sala muchos artistas líricos y dramáticos. En pablos bajos estaban Elena Theodorini y Teodora Lamadrid; Gayarre en una platea de la izquierda y la Mendoza Tenorio en otra de la derecha; en butacas la María Alvarez Tubau, la Franco de Salas, la Zamacois, Ferrer, Hidalgo, Ballesteros y otros muchos artistas que sería imposible enumerar, habiendo acudido todos á aplaudir á la insigne actriz francesa.

El arte taurino también estaba representado y muy dignamente por Lagartijo, Frasuelo, Mazantini y el Galillo, que ocupaban juntos un palco.

No puede quejarse la señora Jüdic de la acogida y simpatías que le demuestra el público madrileño.

El inteligente empresario monsieur Schürmann, aprovechando el creciente entusiasmo del público, ha hecho fijar á ver el siguiente:

Avis. — Vu l'immense succès de madams ANNA JUDIC et en présence de nombreux demandeurs la direction a l'honneur d'informer le public qu'elle a obtenu de l'éminent artiste de donner une nouvelle série de quatre représentations extraordinaires, qui auront lieu mercredi 18, jeudi 17, vendredi 18, samedi 19 Octobre. Dans ces quatre représentations on jouera les nouveautés suivantes:

Josephine. — Clary contre clary. — Les jones de la cosaque. — Le pi... ouit de la roussotte. — Douze chansonnettes et monó oques nouvelles.

MADAME JUDIC fera la création de Cyprine dans

DIVORÇONS,

de Victorien Sardou, qu'elle n'a jamais jouée en France. S'ouviendra UNE PIECE ESPAGNOLE,

jouée en espagnol par madame ANNA JUDIC.

El beneficio de madame ANNA JUDIC tendrá lugar dentro de las cuatro representaciones de este abono.

CONDICIONES DEL ABONO.

Abono por 4 únicas funciones.

Palcos plateas y entresuelos, sin entradas. 320

Id. principales sin id. 140

Id. segundos sin id. 60

Butacas sin id. 26

Sillones de platea y entresuelo, sin entradas. 16

A turno de dos (2 funciones).

Palcos plateas y entresuelos, sin entradas. 160

Id. principales sin id. 70

Id. segundos sin id. 30

Butacas sin id. 13

Sillones de platea y entresuelo, sin entradas. 8

El domingo 19 inaugurará sus funciones la compañía de zarzuela del Sr. Cereceda, con la en tres actos, titulada El tesoro escondido, ó bien con la obra Rosa del mar.

Para mayor comodidad del público, la empresa del teatro Novedades ha establecido un despacho sucursal en la calle de Sevilla, el kiosko de flores de La Gardenia, donde se expenden sin aumento de precios: palcos y butacas, desde las doce hasta las seis de la tarde.

Las obras Salirse de su esfera y Con familia, llevan diariamente á dicho teatro una concurrencia extraordinaria.

Varietades.

Esta noche hay un estreno en este afortunado y concurrido teatro, poniéndose en escena el juguete cómico lírico, letra de Marsal y música de Nieto, titulado Por asalto.

También se ensayan con actividad tres obras de espectáculo: Los matadores, de Perillan, Jackson y Rubio; Nocillos en Polvoranca, de Vega y Barbieri, y De Madrid á Corrales, de Olona y Rubio.

Lara.

El teatro de la calle de la Corredera continúa todas las noches concurridísimo, y el público no cesa de aplaudir á los artistas, que saben dar á las obras puestas en escena una admirable interpretación.

Anteanoche se representó por primera vez en esta temporada, el juguete cómico Rondó final, que proporcionó un gran triunfo á los señores Romea y Mesejo. El público los aplaude en todas las escenas, pero sobre todo, al cantar la jota de los clavales; el entusiasmo es tan grande, que tienen que repetir muchas veces.

En el mismo coliseo se están ensayando, para ponerse en escena, la mayor brevedad, dos obras, tituladas La Pilarica y Ni más ni menos, de las que tenemos las mejores noticias.

Otra novedad se anuncia en este favorecido teatro: el debut de la señorita doña Sofia Romero, que será dentro de pocos días, representándose La alondra y el gorrión.

Estos son sobrados elementos para que la empresa teatral haga su agosto aun estando en el mismo invierno.

Lo de Gayarre.

Leemos en el Liberal:

«Amigos suyos que le visitaron ayer, le han encontrado poco dispuesto á cantar en Madrid. Con todo, la empresa del teatro de la Alhambra no pierde la esperanza de contratarle. Anoche mismo quedó nombrada una comisión de abonados á dicho teatro, para que vea á Gayarre y le ruegue que dé algunas funciones.»

Esas son también nuestras noticias. Gayarre no está dispuesto á cantar en el teatro de la Alhambra. Tan modesto como eminente, no tendría inconveniente, así lo creemos, en prestarse á tomar parte en una función extraordinaria con cualquier objeto benéfico; pero nunca á hacer una contrata ni autorizar un compromiso de precio por un número de representaciones, teniendo para esta negativa varios motivos y razones que no son del caso explicar.

Y si no, al tiempo.

NOTICIAS.

DE MADRID.

Gaceta de hoy.

GOBERNACION.—Reales órdenes alzando la suspensión del ayuntamiento de Mayorga, y confirmando en parte la impuesta al de Valmaseda.

ULTRANAR.—Otra anunciando la subasta para la concesión del ferrocarril de Manila á Dagupan.

El cólera.

EN EL EXTRANJERO.

Segun el último Boletín Sanitario publicado en Roma, han ocurrido 15 defunciones en Napolés, y 63 en el resto de la península.

En París una defunción de cólera esporádico, y entre Tolon y Marsella siete de cólera morbo asiático.

Oloron 10 (3 t.)—Sin novedad: enfermo mejor; pongo comunicación en el correo.—GALISTEO

Tolon 10 (5 t.)—H y cuatro fallecimientos, de los cuales ninguno del cólera.

Cette 10 (10 55 n.)—Durante las últimas veinticuatro horas no se han registrado en este distrito más que una defunción cólerica en Nimes.—VICACOSUL.

Perpignan 10 (11 35 n.)—Perpignan, un muerto: Rivasaltes, 10.—GARCIA.

Marsella 10 (6 30 n.)—Desde las cinco de ayer tarde no se han registrado ninguna defunción del cólera en Marsella.—RUZ GOMEZ.

EN ESPAÑA.

La Gaceta de hoy publica el parte oficial que dice así:

Provincia de Alicante.

En Elche sin novedad. En Novelda, en el campo, hubo ayer una defunción y ninguna invasión. En Monforte una defunción y ninguna invasión.

Madrid 11 de Octubre de 1884.—El director general, E. ORDOÑEZ.

Novelda 10 (7 t.)—En las últimas veinticuatro horas ha ocurrido una defunción en los ataques del día 4.

La junta de Sanidad de Gibraltar, ha reducido á tres días de observación las precedencias de patente limpia de puertos de España, excepto los comprendidos de las Cartagena al cabo de Creus y Baleares.

En el lazareto de Pedrosa quedaban ayer 26 buques, con 447 tripulantes y 19 pasajeros.

Noticias de Marina: El capitán de navío D. Fernando Martínez ha sido nombrado teniente fiscal militar del Consejo supremo de Guerra y Marina.

Esta acordado el ascenso á teniente coronel de infantería de marina del comandante D. José Castellani y Marfori.

Esta acordado el ascenso á ordenador de marina de primera clase de D. Antonio Reina, interventor central en la actualidad.

La junta de directores del ministerio de Marina tiene ya casi ultimado el proyecto de reclutamiento de marinería.

El asesinato de Mariño en Nueva-York.

Recordarán nuestros lectores el asesinato de un marinero español por un agente de la policía de Nueva-York.

Los marineros Baltasar Peña é Isidro Zaldegui han sido puestos en libertad, quedando absueltos de toda culpa en el cargo de agresión armada que contra ellos había presentado el policía Richard Walsh.

La relación que, segun las Novedades, hacen Peña y Zaldegui de la muerte cruel que sufrió tirado en el fondo del calabozo y abandonado como un perro su desgraciado amigo, es desgarradora y revela la más criminal negligencia de parte de las autoridades de la cárcel. Peña y Zaldegui podían desde su calabozo oír los ayes lastimeros que, en el suyo exhalaba Mariño, presa de atroces dolores, y las tristes y piadosas invocaciones que profería en su última hora.

Viremos después de esto las reclamaciones que entabla nuestro ministro de Estado.

Círculo Moratista.

Desde antes de las nueve de la noche era imposible dar un paso por los salones del antiguo casino constitucional.

Los amigos del Sr. Morat profetizaban de antemano que el discurso del ex ministro de la Gobernación estaría salpicado de declaraciones políticas á cual más interesantes, y cuya resonancia había de tener eco en todos los partidos políticos de España.

El salón de juntas estaba perfectamente arreglado para que cupiesen unas cuatrocientas personas.

A pesar de esto, lo menos doscientas personas más se acomodaron lo mejor que pudieron para oír al ilustre tribuno.

La junta directiva ocupaba los sitios de la presidencia, y en medio de todos el Sr. Morat.

El Sr. Aguilera, presidente del círculo, fué el primero que hizo uso de la palabra para explicar el objeto de la reunion, para lo cual hizo, aunque á grandes rasgos, una poca de historia retrospectiva.

Después de los elogios al señor Morat, siguieron al Sr. Aguilera los Sres. Galvate, representantes de Filipinas; Gamir Soldado, por la prensa; Rentero, por Albacete; Pardó, por Murcia; Naranjo, por Linares; Gamero, por los comités de Madrid; Madrid Davila, por la industria; Alfonso, por Puerto-Rico; Martínez (D. Francisco), como diputado; Alcalá Zamora, como senador, y don Esteban Periz como representante de la union minera de Cartagena.

Los discursos de los anteriores señores, no fueron otra cosa que la expresion de su completa adhesión hacia el Sr. Morat y su política.

Como quiera que lo esencial de anoche era el discurso del Sr. Morat, las impaciencias se demostraban de cuando en cuando.

En honor de la verdad, los oradores fueron breves, pero eso no obstruyó para que cuando empezó á hablar el Sr. Morat era cerca de las once.

El orador empezó manifestando que no se proponía hacer un discurso lleno de retóricas. La ocasión no era para eso ni mucho menos. Sus amigos estaban impacientes por conocer la verdadera situación por que atravesaba la política española y el siempre leal á sus amigos de siempre, á los que le han seguido en todas las ocasiones les iba á indicar la línea de conducta que debe seguirse para la realización de sus ideales.

El Sr. Morat, siempre elocuente, no abusó anoche de sus tintas galanas que tanto colorido le dan á sus oraciones parlamentarias, ajustándose únicamente á las ideas que expuso, es decir, que fué en extremo

político descazándolo de esa belleza que tanto entusiasma a las bellas oyentes de las tribunas del Congreso; esto no quiere decir que prescindiera de su natural elocuencia.

El Sr. Morat expuso la situación de los partidos políticos que están dentro de la monarquía.

El conservador, a juicio del orador, es el partido que con más fuerza se cuenta, y de ahí la necesidad de que se forme otro partido potente y robusto que contrarreste las fuerzas de aquel.

Recordó la revolución de Setiembre, de donde han emanado todos los sucesos políticos que han dado vida a la libertad, y desde donde se ha desarrollado una faz que ha conseguido dar un ferrocarril necesario a las necesidades de la sociedad moderna, acabando con aquel espíritu de nación tan funesto para España.

Dijo que la venida al poder del partido liberal fué saludable por el pueblo con grandes muestras de aplauso, por iniciarse una nueva era de libertad, y más todavía, cuando los izquierdistas colaboraron en la obra empezada por el partido fusionista.

Hablando sobre la Constitución del 76, dijo que estos, si gobernaron con aquella, no obstó para que lo hicieran con un espíritu sumamente liberal.

Dijo que el rey es el punto de apoyo de las Constituciones.

Entrando de lleno en su declaración, dijo que, como todos saben, la familia liberal se hallaba separada y que era necesario reunirla, y que él, desde hace tiempo, viene presionando a esta idea todos sus esfuerzos.

Dijo que el fusionismo es la agrupación política, entre las liberales, la más potente, y que el Sr. Sagasta reúne altas condiciones para ser jefe de un partido, y que, por lo tanto, él, cediendo a sus inclinaciones, trataría de que la fusión se hiciera, pero con arreglo a las bases que le encaminan sus ideas democráticas, es decir, que jamás iría a la tienda del vencedor a entregar sus armas.

El podrá no salir vencedor, pero le quedaría, al menos, la conciencia tranquila de haber hecho por la patria todo lo que ha estado de su parte y que el remordimiento sería para otros.

Grandes y prolongados aplausos apagaron los últimos ecos del orador izquierdista.

A las doce se disolvió la reunión.

Sociedad de Higiene.

Anoche celebró sesión bajo la presidencia del Sr. Martínez Pacheco.

Leída y aprobada el acta de la anterior, hizo uso de la palabra el doctor Pulido, sobre el tema puesto a discusión «Los desinfectantes.»

Entiende el Sr. Pulido que son muchos los desinfectantes que pueden emplearse para prevenir la enfermedad colérica, y reconoce que un sistema de higiene metódico, puede servir como preservativo, reconociendo que el sistema de acondicionamiento está reconocido como eficaz.

Se extiende después en varias consideraciones científicas, y termina su discurso haciendo afirmaciones que merecieron la aprobación.

Habiendo pasado las horas de reglamento se levantó la sesión.

Academia de la Historia.

Anoche celebró sesión ordinaria bajo la presidencia del Sr. Lafuente, y con asistencia de los correspondientes Sres. Bujol y Campo, Barroso y Cervera.

Leída y aprobada el acta de la anterior, se dió cuenta del despacho ordinario.

El Sr. Codera leyó un importantísimo informe, acerca del hallazgo de multitud de manuscritos árabes, hallados en Almonacid de la Sierra, suponiéndose eran fondos de un librero, reduciéndose en su mayor parte a obras de devoción, de derecho y de gramática. La academia acordó que dicho informe se imprimiera en el Boletín.

El Sr. Coello informó favorablemente en el libro de las campañas del general Oza.

El Sr. Corradi leyó un notable informe sobre la obra de Mr. Reynard de Luis XIII y Guillermo III de Inglaterra.

Por último, fué elegido correspondiente en Zaragoza D. Javier de Salas y Carballo, levantándose la sesión a las diez y media.

Resoluciones de Guerra.

Concediendo el retiro al teniente coronel de infantería D. José Fernández, y al comandante de carabineros D. Anselmo Padín.

Nombrando al comandante de ingenieros D. Ricardo Vallespín para que intervenga en el deslinde y demás operaciones que han de verificarse en la colonia Reina Cristina, de Melilla.

Nombrando primer jefe de la caja de reclutas de la zona de Plasencia al comandante de infantería D. Florentino Tovar, y segundos je-

fes de las cajas de Badajoz y Plasencia respectivamente, a los capitanes de infantería D. Diego Nogueiras y D. Agapito Fernández.

El 1.º de Noviembre se inaugurará el trozo de ferro-carril de la Oscura a Laviana.

Un colega de Gijón llama la atención del director general de Comunicaciones para que se extienda el servicio de ambulancia desde Sama hasta Laviana.

Se ha confirmado la suspensión del ayuntamiento de Villarta de los Montes (Badajoz).

Anteayer fueron enterradas 15 personas en los cementerios sacramentales, y 31 y dos fetos en el municipal.

Una sirvienta de Fuencarral, que prestaba sus servicios en la calle de Ferraz, número 31, ayer cayó al patio; en el momento de tender una toalla en una ventana, se fracturó ambas piernas y varias costillas, y murió al ser trasladada a la casa de socorro.

Ayer se inauguraron en el chalet del Sr. Alonso Martínez, bajo la presidencia de este respetable hombre público, las reuniones que han de celebrarse las subcomisiones respectivas para ultimar el proyecto del código civil.

El domingo, lunes y martes próximos, no habrá oficinas en el ministerio de Ultramar a causa del estero.

El martes próximo llegará el rey a Madrid.

Hace bastante tiempo un perro hidrófobo mordió en un mismo día a una señora y a la hija de esta. La madre murió hace cuatro meses, y ayer se declaró la hidrofobia en la hija, de 16 años.

El padre, afligidísimo por tan inmensa desgracia, ha solicitado del señor gobernador que no se traslade a la enferma al hospital general a lo que no ha podido acceder, recomendando, en cambio, que se guarden a la desdichada joven todo género de atenciones.

Esta familia habita en la calle de Mira el Río.

Se anuncian para mañana las siguientes reuniones: «La Protectora», sociedad de carpinteros, a las diez de la mañana, en la calle de Jacometrezo, núm. 81, cuarto segundo.

«La de socorros de tipógrafos, a las tres de la tarde, en la plaza de Leganitos, núm. 2.

«El Porvenir», sociedad de obreros, a las diez de la mañana, en las escuelas Pías de San Fernando.

«Las mujeres que se acercaron ayer a un sugeto en el momento que se disponía a llamar a la puerta de su casa, calle del León, núm. 22, le robaron una cartera con 165 pesetas en billetes del Banco de España, un abanar de Cuba, importante 1.000 pesetas, una cartilla de la Caja de Ahorros de 250 pesetas y 50 pesetas en plata.

Por el gobierno de Madrid, se remitieron ayer al Parque de artillería una pistola de dos cañones, 98 navajas, siete puñales, 25 cuchillos y dos cachorrillos, aprehendidos a varios sugetos que los tenían sin licencia.

La Reforma Penitenciaria tiene entendido que en plazo no muy largo se renovará casi todo el personal de jueces de esta corte, para dar lugar al descanso de algunos de los actuales, cuya salud se encuentra quebrantada.

Parece, según dice un periódico, que por el Tribunal Supremo se ha declarado no haber lugar al recurso de casación interpuesto por el fiscal de la audiencia de Valencia contra el fallo de la misma, que absolvía a un redactor del Mercantil Valenciano, por la publicación de un artículo titulado «La Fiera», calificado de contener injurias a la persona del rey.

Subastas.—El 20 del actual, por segunda vez, las del suministro por dos años de los carbones necesarios en el apostadero de la Habana; el 3 de Noviembre, las de los acopios de conservación de los kilómetros 1 al 10 de la carretera de Cabezas de San Juan ó Ubrique; 11, 14, 15, 24, 25, 30 y 31 de la de Alcalá de Guadaíra al ferro-carril de Córdoba a Málaga, y 1 y 2 de la de Pruna a Morón (Savilla), bajo los tipos de pesetas 3.348,92, 4.005,86 y 3.933,19, respectivamente; y el 20 del actual, el arriendo por ocho años de la plaza de toros de Zaragoza, bajo el precio de 20.000 pesetas cada año.

Ha llegado a Madrid, y se encuentran a disposición de las empresas, el distinguido actor D. Pascual Alba, acompañado de su hija la aplaudida triple doña Elocadía Alba.

Tomamos de un periódico ministerial la siguiente noticia: «Según teníamos anunciado, los senadores y diputados por Cuba celebraron anoche una conferencia con el ministro de Ultramar.

Versó sobre la construcción del ferro-carril Central, medida utilísima para aliviar, en parte, la situación económica que aflige a aquellas poblaciones.

La primera idea vertida fué la de renunciar a la subasta y establecer un concurso para la adjudicación de las obras.

Se indicó a continuación la conveniencia de modificar el trazado, ganando 13 kilómetros que, por el actual proyecto, habrán de recorrerse por terrenos improductivos.

El señor ministro de Ultramar, reterando sus declaraciones de que a nadie cede en el vivísimo deseo de tomar en Cuba, lo mismo que en Puerto Rico y Filipinas, cuantas medidas puedan ser beneficiosas, manifestó que la resolución de cuestiones de tanta trascendencia no dependía de su exclusiva autoridad, y que en ellas debía entender, ante todo, el Consejo de ministros; y que, por lo tanto, en la primera reunión que celebran los individuos del gabinete, expondría el asunto a la consideración de sus colegas.»

Anoche se recibió el siguiente telegrama: Cádiz 10 (5 20 t).—A las dos y media de la tarde de hoy, ha zarpado de este puerto con destino a los de las Palmas, Puerto-Rico y Habana el vapor-correo español «Ciudad de Cádiz» conduciendo la correspondencia oficial y pública, 111 tripulantes y 900 pasajeros.

A las diez de la mañana de hoy se reunirá en las escuelas Pías de San Fernando, el gremio de ebanistas de esta corte, para tratar de asuntos relacionados con la clase obrera.

Los sucesos de ayer. Un sugeto fué detenido por robar una pieza de tela en un comercio de la calle de Velarde.

En la casa núm. 5 de la calle del Aguila riñeron un hombre y una mujer, resultando esta última con varias lesiones.

En la calle de San Bernardo rieron dos caballeros, y ambos resultaron heridos, afortunadamente, leves.

Tres mujeres y un hombre libraron una verdadera batalla campal en la calle de Fomento, tocando todos ellos a partes iguales en arañazos, achuchones é insultos.

En la casa número 2 de la calle de San Cipriano se declaró un incendio que fué sofocado a los pocos instantes, sin consecuencias.

El día 16 del corriente se cerrará definitivamente el plazo de admisión de objetos en el local de la Exposición literaria artística, situado en la calle de Alcalá a la entrada del paseo de coches del Parque de Madrid. Las personas que deseen tomar parte en el certamen y aún no hayan entregado los objetos que tratan de exponer deberán verificarlo con toda urgencia procediendo al inmediato arreglo de sus instalaciones, a fin de poder ultimar con la oportunidad necesaria los trabajos de ornato y catalogación.

La Exposición se inaugurará en la segunda quincena del mes actual.

EXTRANJERO.

FRANCIA.—El ministro de la Guerra, general Camponen, ha hecho saber a la comisión de presupuestos que piensa pedir se eleven a tres millones de francos los créditos destinados a las fortificaciones de la frontera de los Pirineos.

No es exacto el rumor de que el general Camponen, ministro de la Guerra, vaya a abandonar dicho puesto a consecuencia de las dificultades surgidas en el seno de la comisión de presupuestos con motivo de las economías pídas por varios diputados en los gastos militares.

El ministro sostiene resueltamente la cifra por él pedida, después de haber hecho cuantas reducciones considera compatibles con los servicios públicos, particularmente en las presentes circunstancias, y solo en el caso de que la Cámara exigiese nuevas reducciones abandonar la cartera.

En análogas circunstancias se encuentra el almirante Peyrón, ministro de Marina, quien se ha opuesto a algunas reformas solicitadas por varios individuos de la comisión, que tendían a castigar los gastos del material flotante.

Ha llamado la atención el hecho de que el ministro de la Guerra, a propuesta de la comisión de ingenie-

ros militares, se proponga pedir el anticipo del crédito destinado a aumentar las defensas de Francia por el lado de la frontera de España.

El general Negrier atacó el día 8 a un cuerpo de 6.000 hombres de tropas regulares chinas que se habían atrincherado en la aldea de Kep.

El combate duró desde las nueve de la mañana hasta las dos de la tarde.

Cortada la línea de retirada al enemigo, huyó hacia el pueblo de Drogan, donde nuevamente atacado, después de una viva resistencia, perecieron 600 chinos, huyendo y abandonando todo el material de guerra, caballos y mulas.

Las pérdidas de los franceses consistieron en 21 muertos y 58 heridos.

El general Negrier salió ligeramente herido.

El general Briere partió para el teatro de operaciones.

Un despacho oficial de Hanoi (Tonkin) confirma que el día 6 del corriente fueron derrotados los chinos en Lochnán, perdiendo mil hombres.

Una columna mandada por el general Negrier ha operado un movimiento enojoso, para cortar la retirada al enemigo.

Los despachos oficiales consideran como una verdadera victoria para los franceses la batalla librada por éstos el día 8 en la aldea de Kep (Tonkin).

La herida del general Negrier, que mandaba aquellas tropas, no ofrece la menor gravedad.

Las derechas de la Cámara de diputados preparan una gran campaña parlamentaria con motivo de la próxima reunión de las Cámaras.

El primer punto que van a abordar es el relativo al escándalo de la iglesia de San Nicolás del Campo, para censurar la conducta de las autoridades por no haber mandado fuerzas suficientes con objeto de evitar la profanación del templo.

Respecto a la política exterior se anuncia un debate contra M. Ferry, acusándole de que trata de buscar el apoyo del príncipe de Bismarck para llegar a una alianza franco-alemana.

Aunque el gobierno trata de evitar una discusión que podría suscitar dificultades en las presentes circunstancias, se duda que lo consiga.

La cuestión de China dará también lugar a enérgicos ataques por parte de las oposiciones, por no haber consultado el gobierno con las Cámaras antes de romper las hostilidades; más, tanto en este asunto como en los anteriormente citados, el gobierno tiene asegurada mayoría, según el cálculo que hacen los ministeriales.

ITALIA.—Según los despachos oficiales, a consecuencia del huracán que se desencadenó en Catania, resultaron 27 muertos y 350 heridos. Las pérdidas materiales se calculan en cinco millones de pesetas.

ECOS DE LA NOCHE

Todo son plácemes y enhorabuena para el gobierno del Sr. Cánovas, al decir de los ministeriales.

Las asperezas que había entre el ministro de la Guerra y el comandante general del Norte se han dulcificado, hasta el punto que el general Martínez Campos ha suspendido su viaje para fines de Diciembre próximo en que vendrá al lado de su familia a pasar las fiestas de Navidad.

Por aquella época también, pocos días después, regresará a Madrid el general Jovellar, y si entonces, como hoy se asegura, el general Martínez Campos no quisiera, por motivos de salud, volver al Norte, ya se sabe quien le reemplazaría. Primer asunto porque el gobierno estaba anoche de enhorabuena.

Los plácemes fueron también por otra cuestión de que se ha ocupado la prensa.

El anunciado lance personal que había pendiente entre los señores Cassá, gobernador de Guipúzcoa y Mr. Millaud redactor del Figaro, quedó esta madrugada arreglado satisfactoriamente.

A las tres se han del ministerio de la Gobernación varios íntimos amigos del Sr. Romero Robledo quienes enteraron a este del resultado de las gestiones practicadas por las personas que en el asunto entendían, de una y otra parte.

Parece que de las explicaciones que han mediado entre dichas personas, ha quedado zanjado el asunto amistosa y satisfactoriamente, debiendo decir en honor de la verdad que uno de los que más han trabajado para conseguirlo, ha sido el señor Houghton correspondiente en esta corte del periódico Le Temps.

El Sr. Cassá a la hora indicada, salió del despacho del Sr. Romero Robledo, donde supo el resultado de las últimas entrevistas, acompañado del señor marqués de Casa Fuerte, Martínez Corbalán, director general de administración local y de otras varias personas.

El Sr. Cassá, gobernador de Guipúzcoa, regresará a su puesto mañana mismo.

Quien es muy fácil que no vuelva al suyo, es el gobernador de Tarragona que llegó ayer a Madrid.

Con este motivo, se hará en breve una pequeña combinación de gobernadores, que alcanzará a tres ó cuatro provincias únicamente.

La declaración importante que en su discurso de anoche hizo el señor Moret, fué la de que reconocía méritos bastantes en el Sr. Sagasta, para que este fuese el jefe del partido liberal, aceptando la Constitución de 1869, y los principios democráticos que la informan.

De otros asuntos: Que el Sr. Sagasta llega el lunes a las seis y media, y que sus amigos le preparan un solemne recibimiento.

Que se han rebajado a siete días de cuarentena las procedencias de puntos infestados del extranjero y a tres la de los no infestados.

Que mañana es el último día que publicará parte sanitaria la Gaceta y que a última hora de anoche se decía que había sido denunciado el Zorrillista correspondiente al día de ayer, noticia que sentiríamos se confirmase.

BOLSA DE MADRID.

Table with columns: VALORES PÚBLICOS, Últimos precios, DEL 9, DEL 10. Rows include 4 por 100 interior, 4 por 100 exterior, 3 por 100 exterior, 2 por 100 exterior, Fin corriente, Fim próximo, Carreteras de Agosto, Idem de Marzo de 1855, Idem de Julio, Obras públicas 1.º Jul., Deuda del personal, Sextas partes part. Ig., D.º amortiz. al 4,00, Obligac. sobre aduanas, Billetes hipotec. de C. Siasa avant., Madrid, Obligac. municipales, Id. empto. municipal, Cédulas al 7 por 100, Idem al 6 por 100, Idem al 5 por 100, Bills. hipotec. 6 por 100, BANCOS Y SOCIEDADES, Banco de España, Idem Hipotecario, CAMBIOS, Londres a 90 días f., París a ocho días v.

Table with columns: Bolsin de anoche, Madrid, París, Barcelona. Rows include Madrid, París, Barcelona.

ESPECTÁCULOS PARA HOY.

Español.—A las 8 1/2.—La esposa del vengador.—Las gracias de Gedeón. Comedia.—8 1/2.—Un inglés y un vizcaíno.—La familia del boticario. Intermedios por el sexteto. Zarzuela.—(Representaciones de Mad. Judic).—8 1/2.—Le Chant du Cog.—Mam Zolle Nitouche. Apolo.—8 1/2.—El milagro de la Virgen. Alhambra.—A las 8 1/2.—Africana. Lara.—8 1/2.—Rondó final.—La mujer del sereno.—Il delletanti.—Vivir para ver. Estava.—8 1/2.—El bergantín Adelante. Variedades.—8 1/2.—De la noche a la mañana.—Segundo acto.—La calandria.—Vivitos y coleando. Novedades.—A las 8.—Ya pareció aquello.—Lanceros.—A las 10.—Salirse de su esfera.—Sin atadero. Martín.—8 1/2.—Los bandos de Villafrita.—La isla de San Balandrán.—Dar la castaña.—Los bandos de Villafrita. Circo de Price.—8 1/2.—Grande y variada función en la que tomarán parte todos los principales artistas de la compañía. Imprenta a cargo de Gines Iniesta, MENDIZABAL, 22.

SECCION DE ANUNCIOS

JARABES DEL DR. DURÁN, 7, VICTORIA 7, MADRID, FRENTE AL PASAJE DE MATHEU.

EL ECO NACIONAL

DIARIO POLÍTICO DE LA MAÑANA

Redaccion y administracion: Plaza de los Ministerios, núm. 3, principal derecha.

Precios de suscripcion.

En Madrid, pagando directamente á la administracion... 1'50 pesetas al mes.
 Provincias... 6 idem trimestre.
 Ultramar y extranjero... 30 id. semestre.
 Cuba, Puerto-Rico y Filipinas... 50 id. al año.
 Cuando se gire á cargo de sus suscritores se aumentará una peseta mas por trimestre por quebranto de giro y comision.

Número suelto, UNA peseta.

Puntos de suscripcion y venta.

En Madrid en las oficinas, plaza de los Ministerios, núm. 3, principal derecha, y en provincias, en casa de los corresponsales.

AL COMERCIO.

La empresa Propietaria del agua LA MARGARITA EN LOECHES pone en conocimiento de las empresas industriales que, disponiendo perennemente de un inmenso caudal de aguas en sus manantiales, despues de cubrir las necesidades del público para el uso interno en el edificio y del externo en baños, admitirá proposiciones para la aplicacion de dicha agua á las necesidades del comercio, dada la inmensa cantidad de sales que contiene. Depósito central y oficinas, Jardines, 15, bajo derecha

GRAN BAZAR DE LA UNION,

CALLE MAYOR, NÚM. 1.

Alfombras, caloríferos, peletería y demás artículos para la presente estacion.

MUEBLES, LAMPARAS, JUGUETES BISUTERÍA, ETC., ETC.

Precios muy ventajosos para todo el mundo.

ENTRADA LIBRE.

¡NO PADEZCAN TOS!

Procurense una cajita de la acreditada PASTA PECTORAL DEL DR. ANDREU, DE BARCELONA, y se la quitarán al momento.

Al tomar las primeras pastillas, empezarán á experimentar un gran alivio. La TOS va desapareciendo, el pecho y la garganta se suavizan y la expectoracion se produce con gran facilidad.

Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas, que muchas veces desaparece la TOS por completo ántes de terminar la caja. Se venden en las mejores farmacias de España.—Caja, 2 pesetas.

¡LAS PERSONAS que padecan tambien ASMA ó SOFOCACION, hallarán en las mismas Farmacias los CIGARRILLOS BALSAMICOS y los PAPELES AZOADOS del mismo autor, que le calman en el acto y permiten descansar al asmático que se ve privado de dormir.—Véanse los opúsculos que se dan gratis.

ALCALA, 5, ENTRESUELO.

J. BELMAR.

GRAN SALON DE PERFUMERIA.

Se confecciona toda clase de postizos.

Gabinete reservado para teñir el pelo y la barba.

Se afeita, corta y riza el pelo.

ALCALA, 6, ENTRESUELO.

En el mismo se expende la higiénica Agua Vegetal de Arroyo, de excelentes resultados para devolver los cabellos blancos á su primitivo color, sin manchar la piel y la ropa y de facil aplicacion.

NOTA. En el mismo se expende la higiénica Agua Vegetal de Arroyo, de excelentes resultados para devolver los cabellos blancos á su primitivo color, sin manchar la piel y la ropa y de facil aplicacion.

MÁQUINAS "SINGER" PARA COSER.

La Compañía Fabril "Singer"

Se ha trasladado á

23, CALLE DE CARRETAS, 25.

(ESQUINA A LA DE CÁDIZ).

¡¡UN TRIUNFO MÁS!!

Las máquinas "SINGER" para coser

han obtenido en la Exposicion de Amsterdam la más alta recompensa:

El Diploma de Honor.

¡CUIDADO CON LAS FALSIFICACIONES!

Toda máquina "Singer" lleva esta marca de fábrica en el brazo.

Para evitar engaños, cúidese de que todos los detalles sean exactamente iguales.

¡CUALQUIER MÁQUINA "SINGER"

Costa 2,50 semanales.

LA COMPAÑÍA FABRIL "SINGER"

Dirección general de España y Portugal:

23, CALLE DE CARRETAS, 25.

MADRID.

Sucursales en todas las capitales de provincia.



ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO

DE

JUAN INIESTA Y LORENZO

Calle de Mendizábal, número 22 (barrio de Argüelles).

En este establecimiento se hace toda clase de impresiones, como son: periódicos diarios, semanales, quincenales y mensuales; revistas, folletos, recibos, prospectos, estados, circulares, membretes, billeteaje para espectáculos y obras de gran lujo.

22—MENDIZÁBAL—22

LA MARGARITA EN LOECHES.

Importantísimo para la humanidad.

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico doctor D. Manuel Saenz Díez, acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aun mas abundantes, resulta que La Margarita, de Loeches, es entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la más rica en sulfato sódico y magnésico, que son los mas poderosos purgantes, y las únicas que contienen carbonatos ferrosos y manganosos, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas La Margarita mas de doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporcion y combinacion en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas, y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, mesenterio, llagas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el Depósito central, Jardines, 15, bajo derecha, donde se dan datos y explicaciones.

EL ÚNICO CRAN DIPLOMA DE HONOR

en competencia con todas las aguas purgantes y similares nacionales y extranjeras en la Exposicion Internacional de Niza, distincion hasta ahora no concedida

HERPES SARNA, ESCRÓFULAS y demás humores, así internos como externos.—No olvidar que el Extracto ant-herpético de Dulcamara, compuesto del Doctor Casasa, es el único que los cura pronta y radicalmente sin que jamás den señal de haber existido.—Véase el prospecto.

Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia, Plaza de la Constitucion, esquina á la calle de Jaime I, Barcelona.

Depositarios: Todos los principales farmacéuticos de España y Portugal. Madrid: Farmacias de Garcerá, calle del Príncipe, y Moreno Miquel, Arenal, 2.

¿A CUANTOS PADEZCAN DE LA BOCA.

DOLOR DE MUELAS, Cáries, flojedad, desangre ó descarnes de las encías, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes y demás sensaciones producidas por el calor ó el frio, maltrato, etc., etc., deben usar

Elixir dentrífico Saint-Servaint del doctor Casasa.

Único que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta á los que mas perdida la tienen.—Véndese á 20 rs. el frasco en la Gran Farmacia del autor, Plaza de la Constitucion, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

Se encontrarán en depósito en las principales farmacias de España y América. Madrid: Farmacias de Moreno Miquel, Arenal, 2, y de Garcerá, calle del Príncipe.

PURGARSE

con las Píldoras Orientales del Dr. Casasa.

Es la manera de mantener el cuerpo limpio de malos humores y libre de enfermedades.

La superioridad reconocida de estas benéficas Píldoras sobre todos los demás purgantes depurativos, débese á la suavidad con que obran; sin causar dolor ni irritacion se pueden tomar á todas horas y su uso no exige privacion alguna.

Compuestas exclusivamente de vegetales son inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña constituye el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas: en especial las del corazón: del estómago, histéricas, gota, herpes, dolores, catarro, reuma palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud

Dirigirse al Dr. CASASA en su Gran Farmacia, Plaza de la Constitucion, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.—Depositarios: Todos los principales farmacéuticos de España y América.—Madrid: Farmacia de Garcerá, calle del Príncipe, y de Moreno Miquel, Arenal, 2.

ESPECIFICOS HOMEOPATICOS

PARA LOS NIÑOS.

Medicamentos inofensivos, los mas fáciles de dar á los niños y los que producen mas curaciones.—Cajas especiales para la denticion, 8 rs.; tos ferina, 10 rs.; catarro, 6 rs.; sarampion, 8 rs. indigestion, 6 rs.; lombices, 8 rs., diarrea, 8 rs.—GARCÍA CENARRO.—Abada, 4 y 6, Farmacia homeopática. Se remiten por correo.